



n.º 24 | Octubre 2024

# LA GACETA DE OLABERRIA

## Cambios



**Iñaki Aguirrezabala Ugarte**  
Teniente de la Compañía Olaberria

Quería aprovechar este nuevo número de *La Gaceta de Olaberria* para agradecer a los componentes de la banda lo bien que se han ejecutado los cambios de marcha el pasado 30 de junio. También me quería referir al corte que se produce en la llegada a la Iglesia Parroquial de Santa María del Juncal, tanto por la mañana como por la tarde, un punto del recorrido especialmente complicado por la dificultad que tenemos de ver a nuestro capitán ordenar dicho corte. Son pequeños detalles que solemos ensayar en los días previos, pero que no siempre suelen salir bien el día de San Marcial. ¡Enhorabuena a todos y sigamos trabajando así de bien!

Gora Olaberria!

Gora Irun!

Gora San Martzial!

## Uno de los hitos de este año

Comisión

*Este 2024 pasará a la historia de nuestra compañía como el año en el que se interpretó por primera vez una diana, tras años de esfuerzos y ensayos*

Este 2024 pasará a la pequeña historia de Olaberria como el año en que se tocó por primera vez la diana de nuestra compañía. Han sido muchos años de trabajo los que hay detrás de este proyecto que, por fin, ha visto la luz de manera efectiva. Alberto Ubiria, compositor, presentó la partitura, técnicamente complicada, pero que fue acogida con gran satisfacción.

Y a partir de ahí, la grandeza de ese grupo que, sin complejos, sin miedo y con mucho esfuerzo, se atrevió a ensayarla y a tocarla. Para los miembros de la comisión ha sido uno de los momentos más importantes y emotivos de estos años. Su puesta en escena culmi-

na un proceso que parecía no tener fin y el impresionante trabajo de quienes se han ido sumando al grupo de músicos colma la satisfacción colectiva de quienes siempre creímos en el proyecto.

Ahora toca trabajar para asentarla, para sumar efectivos, para conseguir que sea una de nuestras referencias el día de San Marcial. Estamos con-

vencidos de que, al igual que ha ocurrido con otras actividades, a medida que vaya siendo conocida sumará nuevos adeptos y más gente se acercará a ensayarla y tocarla.

Eskerrik asko denoi!

Gora Olaberria!



## BREVES

**Primera reunión**

El pasado 9 de octubre tuvo lugar en Nekazarien Etxea la primera reunión del curso de la comisión, de cara a empezar a preparar el Alarde de 2025.

**Ana Mari en el recuerdo**

El capitán y la cantinera se acercaron el 28 de junio al domicilio familiar de los Saldías-Retegui para entregar un ramo de flores en recuerdo de Ana Mari Retegui, fallecida en octubre de 2021 y cantinera en 1974.

**Concurso Fotográfico**

Terminado el plazo de presentación de fotografías para el X Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria", se han recibido un total de 29 fotografías de hasta 13 autores distintos, lo que supone un aumento considerable en relación a la pasada edición. En próximas fechas se reunirá el jurado para determinar los ganadores.

**Redes sociales**

Las redes sociales de la compañía siguen sumando seguidores. La página de Facebook cuenta con más de 1400 seguidores, la cuenta de X (antigua Twitter) con más de 400, la de Instagram con más de 1000 y la cuenta de YouTube con más de 50 suscriptores. Herramientas indispensables hoy en día para seguir la actualidad de la compañía.



## ¡Gran participación a pesar del mal tiempo!

*El XVII Concurso de Dibujo y Pintura organizado por la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarteak contó con 73 participantes. A pesar del mal tiempo, el certamen se pudo desarrollar sin problemas en los soportales de la calle Perujaran*

El 23 de junio tuvo lugar en los soportales de la calle Perujaran el XVII Concurso de Dibujo y Pintura organizado por la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarteak. A pesar del mal tiempo, el certamen contó con un total de 73 participantes, que durante más de una hora estuvieron pintando o dibujando sus dibujos.

Los ganadores de este año fueron los siguientes: en la categoría de niños/as hasta 6 años el primer premio fue para Nahia Valor, el segundo para June Tellechea y el tercero para Lucía Larbide; en la categoría entre 7 y 9 años el primer premio fue para Nahikari Sánchez, el segun-

do para Ane Tellechea y el tercero para Maddi Iñarra; mientras que en la categoría entre 10 y 12 años el primer premio fue para Maddalen Cornejo, el segundo para Daniela Garciandía y el tercero para María Villarón. Tras la merienda y la entrega de premios, que contó con la presencia de Asier Etxepare (General) y Rubén Fraile (Comandante), la compañía realizó un pequeño ensayo con los txikis, desde la calle Perujaran hasta Larreaundi, finalizando con una fotografía de familia junto a Eneritz Martiarena, cantinera de este año. Los dibujos, como es también costumbre, se colocaron en los árboles del barrio durante las fiestas.



## Daniel Lanchas, nuevo capitán de la Compañía San Miguel

Daniel Lanchas Bay, de 54 años, ha sido elegido capitán de la Compañía San Miguel en las elecciones celebradas el pasado 20 de septiembre. Lanchas siempre ha desfilado en la

Compañía San Miguel, empezando en el año 1986 con el parche, instrumento que tocó durante dos años para después coger el redoble. Entre los años 2016 y 2019 fue alférez

con el capitán Paco Almendres y entre 2020 y 2023 teniente con el capitán Juanma Crespo. En este último Alarde desfiló con la escopeta. ¡Felicidades desde la Compañía Olaberria!



## Los talleres de música vuelven a crecer

*La iniciativa, puesta en marcha en 2012, sigue siendo un éxito, con una veintena de nuevas incorporaciones este año, que pasarán a formar parte de la lista de aspirantes de la compañía*

Los talleres de música de la compañía han vuelto a crecer este año, con una veintena de nuevas incorporaciones, que pasan a formar parte de la lista de aspirantes de la compañía. El proyecto, iniciado en 2012, sigue teniendo un doble objetivo: permitir que niños y jóvenes del barrio aprendan a tocar las distintas marchas y unificar criterios a la hora de tocar. Los talleres de música se desarrollaron un año más en IES

Eguzkitza BHI, en esta ocasión los días 25 de mayo, 1, 8 y 15 de junio, entre las 16:30 y las 18:30 horas. Se aprovecharon los cuatro sábados para ensayar la *Diana de Olaberria*. Desde la comisión se quiere agradecer a los miembros de la compañía que acudieron a arropar a los más pequeños, así como al centro escolar por la cesión del espacio para poder desarrollar la actividad.

### BREVES

#### Réplica del pendón

Alfonso Moreno-Arrones fue este año el encargado de portar la réplica del pendón el día de San Marcial, escoltado por soldados de la Compañía Azken Portu.

#### Zara Varona

Zara Varona resultó ganadora del concurso #Instalarde de este año, recogiendo en su fotografía uno de los últimos momentos de la Batería de Artillería el día de San Marcial.



#### Fiestas de San Miguel

La Compañía San Miguel organizó el 29 de septiembre una nueva edición del concurso de tortilla de patata que se lleva a cabo coincidiendo con las fiestas de San Miguel, que han tenido lugar entre el 23 y el 30 de septiembre con una variada programación y actividades y eventos para todos los grupos de edad.

#### Remington

Tras recibir una nueva partida de escopetas Remington, en los próximos días se procederá a entregarlas a aquellos componentes de la compañía que se apuntaron en la lista de espera. Cabe recordar que en asamblea se acordó la subvención de las escopetas a quienes tuvieran escopeta de caza y quisieran adquirir una Remington, pero la partida inicial fue insuficiente.



### Iker Iriarte, nuevo capitán de la Compañía Buenos Amigos

Iker Iriarte Muñoz, de 47 años, ha sido elegido nuevo capitán de la Compañía Buenos Amigos en las elecciones celebradas el pasado 26 de septiembre. Iriarte empezó a desfilar en

la compañía en 1991, primero como escopeta y después como pífano. Entre 2011 y 2015 fue alférez con el capitán Paco Carrillo, mientras que entre 2016 y 2024 ha sido te-

niente con el capitán Sergio Arana, a quien sustituye ahora en el cargo. ¡Aprovechamos estas líneas para felicitarle y deseárselo la mejor de las suertes desde la Compañía Olaberria!



## Un regalo para la cantinera

*Javier Grande, miembro de la sección de parches de la compañía, regala todos los años las baquetas con las que ha desfilado a la cantinera de ese año*

Coincidiendo con el *Rompan filas* en Larreaundi, el pasado 30 de junio se ha vuelto a cumplir una de las tantas tradiciones con las que cuenta la Compañía Olaberria. Y es que Javier Grande, miembro de la sección de parches de la compañía, regalaba a Eneritz Martiarena las baquetas con las que había desfilado tocando el parche en el Alarde de San Marcial.

Javier Grande lleva 30 años tocando el parche en la Compañía Olaberria y desde el año 2011, cada vez que termina el Alarde de San Marcial, regala las baquetas con las que ha desfilado ese día a la cantinera de ese año.

En aquella ocasión le tocó a Alexandra Sánchez, que fue la primera en “recibir” el regalo. A partir de ahí todas nuestras cantineras han recibido sus baquetas como recuerdo al término de cada 30 de junio tras romper filas en Larreaundi.

## Antorcheras

*La Asociación de Mujeres Pagoki valoró a mediados de julio el acto de conmemoración de las antorcheras, que organiza el 29 de junio al anochecer*

La Asociación de Mujeres Pagoki, organizadora del acto de conmemoración de las antorcheras, valoró a mediados de julio lo acontecido en la noche del 29 de junio. Desde la asociación se quiso agradecer “a todo el público que, agolpado a lo largo de todo el recorrido, acompaña a la solemnidad del acto, tanto a quienes nos observan a nuestro paso por las diferentes calles, como a quienes nos acompañan hasta el final del recorrido. Nos arropáis, animáis y apoyáis a nuestro paso con total respeto y silencio”. Además, las organizadoras quisieron recalcar que “este año el acto ha transcurrido sin incidentes, cosa de la que nos alegramos como asociación. Por otro lado, nos entristece que, para llegar a ese estado de calma, un acto organizado por mujeres y en el que participan mujeres, niñas y niños deba ser fuertemente escoltado y protegido. Seguiremos trabajando para que en años venideros esa tranquilidad venga por sí sola”. En cualquier caso, quisieron quedarse con lo positivo “y destacar la correcta participación de todas las antorcheras”, señalando que “la mayoría respetaron las normas de vestimenta”.

## Lotería de Navidad

*A la Compañía Olaberria le corresponderá vender un total de 44 tacos*

Ya se puede adquirir la lotería de Navidad. En el caso de la Compañía Olaberria, como en los últimos años, serán 44 tacos de lotería los que tendrá que vender, al precio de 5 euros cada participación. Los interesados pueden ponerse en contacto con la compañía a través del mail [info@companiaolaberria.com](mailto:info@companiaolaberria.com). También pueden adquirirla en los diferentes establecimientos colaboradores o poniéndose en contacto con los miembros de la comisión.



[www.companiaolaberria.com](http://www.companiaolaberria.com)

✉ CiaOlaberria | [f](https://www.facebook.com/ciaolaberria) ciaolaberria | [▶](https://www.youtube.com/c/CompañíaOlaberria) Compañía Olaberria | [@](https://www.instagram.com/companiaolaberria) companiaolaberria